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Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses (GFA) 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
04.09.2024 16:30 Uhr 17:45 Uhr Ortsamt Hemelingen, 
   Sitzungsraum 1. Etage, Godehardstr. 19 

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
Armin Willkomm 
 
Vom Ausschuss die Mitglieder 
Susanne Alm 
Ralf Bohr 
Uwe Jahn 
Hans-Peter Hölscher 
Dr. Christian Kornek (bis 17:10 Uhr) 
Sebastian Springer 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.08.2024 sowie 
Rückmeldungen 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 19.09.2024 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 24.10.2024 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/Ergänzungswünsche 
geäußert werden, gilt dieser als Tagesordnung beschlossen. 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.08.2024 sowie 
Rückmeldungen 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 21.08.2024 wird genehmigt. 
 
Bitte um Erkundigung an das Ortsamt: Sachstand Vermüllung im Bereich der zukünftigen 
Kita Mahndorfer Heerstraße. 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 19.09.2024 im Bürgerhaus Mahndorf 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 08.08. und 
19.08.2024 sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(40 Min.) 

TOP 3: Sachstand und Zeitplan der Radpremiumrouten im Stadtteil 
dazu eingeladen: Vertreter:innen der Senatorin für Bau, Mobilität und 
Stadtentwicklung  

20:10 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Vorstellung des inklusiven Kunstateliers Arbergen 
dazu eingeladen: Vertreter:innen der HKS Ottersberg 

20:40 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Auswertung der Bürger:innenanliegen vom Beiratsstand 
auf dem Hemelinger Markt  

21:10 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 
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Ggf. vorab: Rückmeldung Beschluss Arbeitsmarktförderung zu Teilnahme an der 
Beiratssitzung am 19.09.2024 liegt noch nicht vor. Bei Teilnahme soll die Sitzung bereits um 
18:00 Uhr starten. Ob dieser Teil öffentlich oder nichtöffentlich aufgerufen werden darf ist 
ebenfalls noch in Klärung. Ortsamt wird sich erneut erkundigen. 
 
TOP 4 und TOP 3 wurden auf Wunsch einer Referentin getauscht. 
➔ GFA ist einverstanden, Tagesordnung wurde entsprechend angepasst. 

 
Zu TOP 4: Radpremiumroute kommt Sonja Gerling (SBMS). 
 
Zu TOP 5: ASB und SMH wurden informiert und eingeladen. 
 
Zu TOP 5: Rückmeldung Hundekot Tamra-Park: 
Sehr geehrter Herr Hermening, 
vielen Dank für Ihre Anfrage. 
Dieser Bereich wird bereits in unregelmäßigen Abständen durch die Kräfte des 
Ordnungsdienstes bestreift. 
Ihre Beschwerde nehmen wir jedoch zum Anlass, um die Kontrollen im Rahmen unserer 
Möglichkeiten zu verstärken. 
Für weitere Fragen stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung und wünsche Ihnen einen schönen 
Nachmittag. 
Mit freundlichem Gruß 
Im Auftrag 
(Frau) Kristin Gallein 
Einsatzleiterin 
 
Zu Top 6: Beiratsverschiedenes 
Globalmittel 
Erhöhung um 20% ist immer noch nicht umgesetzt. Das gleiche gilt für die Erhöhung der 
Pauschalbeträge (Sitzungsgelder). 
Die Globalmittelrückstellung für technische Ausstattung wird in 2024 voraussichtlich nicht 
mehr gebraucht und kann in den allgemeinen Globalmitteltopf zurückfließen. GFA ist 
einverstanden. 
Aktuelle Anträge werden vorbesprochen (Empfehlungen sollen erst in der kommenden 
Sitzung erfolgen, wenn alle Anträge für die Beiratssitzung vorliegen): 

- 41/42 Alaturka – Antragsteller überarbeitet noch das Konzept und reicht ggf. neuen 
Antrag ein 

- 44 Bürgerhaus Hemelingen – Stühle und Tische 
o Gesamtsumme: 11.783,- €– Antragssumme 11.783,- € 

- 45 Freundeskreis Hemelingen – Beamer 
o Gesamtsumme: 399,- € – Antragssumme: 319,- € 

- 46 Freundeskreis Hemelingen – Jahresabschlussfest 
o Gesamtsumme: 1.340,- € – Antragssumme: 500,- € 

- 47 HKS Ottersberg – Restausbau inklusives Kunstatelier 
o Gesamtsumme: 116.329,43 € – Antragssumme: 3.050,50 € 
o Dieser Antrag soll vertagt werden. Info an Antragsteller mit Empfehlung Antrag 

auf vorzeitigen Maßnahmebeginn zu stellen. 
- 48 Brückengemeinde – Kühlschrank 

o Gesamtsumme: 690,- € – Antragssumme: 690,- € 
o Rückfrage aus dem GFA: Warum kann das nicht aus den Mitteln des 

Nachbarschaftsfonds erfolgen? → Ortsamt erkundigt sich 
- 49 Malteser – Zelte 

o Antragstellung nicht fristgerecht – Projekt wurde bereits durchgeführt 
- 50 ATSV Sebaldsbrück von 1905 e.V. – Tischtennisplatten 

o Gesamtsumme: 1.200,- € – Antragssumme: 950,- € 
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- 51 RV „Sport“ Arbergen 1906 e.V. – Kunstrad 
o Gesamtsumme: 2.495,- € – Antragssumme: 1.950,- € 

- Impuls – Bühnenbedachung 
o Gesamtsumme: 2.100,- € – Antragssumme: 2.100,- € 
o Empfehlung GFA: Eher ablehnend, ggf. sollten die Antragstellenden den 

Antrag zurückziehen und für den Topf 2025 einen neuen Antrag stellen. 
- Vaja – Gestaltung Schlengpark (liegt noch nicht vor) 

o Gesamtsumme: ca. 500,- € – Antragssumme: ca. 500,- € 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 24.10.2024 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 19.09.2024 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 3: Schule Alter Postweg Neubauplanung 
dazu eingeladen: Vertreter:innen von Immobilien Bremen 

20:00 Uhr 
(40 Min.) 

TOP 4: Sozialer Wohnungsbau 
dazu eingeladen: Vertreter:innen der Senatorin für Bau, Mobilität und 
Stadtentwicklung, der Vonovia und der Gewoba 

21:10 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 

 
Zu TOP 3: Schule Alter Postweg 
Vorstellung der konkreten Umsetzungsplanung der Neubauten, der Verkehrsführung und des 
Zeitplans. Anwohnende werden per Wurfzettel vom Ortsamt vor der Beiratssitzung über den 
Termin informiert. 
 
Zu TOP 4: Sozialer Wohnungsbau 
Fragestellungen: 
- Wie ist die derzeitige Lage (Anzahl der gebundenen Wohnungen)? 
- Wie entwickelt sich das zukünftig (Neubau ggü. Wegfall von Sozialbindungen)? 
- Interessant sind insbesondere die Sachstände zu: Sacksdamm, Rennbahn West, Coca-
Cola, Könecke, ehem. Süßwarenfabrik (Real), Thalenhorstraße. 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 

- Barrierefreiheit im Stadtteil 
- Förderung der Offenen Kinder- und Jugendarbeit (Dezember 2024) 
- Sachstand Campus-Viertel (ggf. im November/Dezember 2024) 
- Freiwillige Feuerwehr Mahndorf – Löschfahrzeug und Umkleide/Duschen für Damen  
→ Im FA inneres im September vorbereiten  
Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
→ Informationsanfrage an Inneres zu diesem Thema 
Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
→ Einladung der Referentinnen zur Beiratssitzung im Oktober (wenn sich das Thema 
im Ausschuss schon erledigt hat nur Sachstandsbericht) → Einigkeit im GFA  

- Bericht aus der Seniorenvertretung (für Beiratssitzung im November, ggf. in 
Verbindung mit dem Thema Barrierefreiheit) 
→ Vorsitz der Seniorenvertretung und die drei Seniorenvertreter:innen Hemelingens 
einladen und berichten lassen, welche Themen es gerade in Hemelingen gibt 

- Sachstand Bahnhöfe (für Beiratssitzung im 1. Quartal 2025) 
 
TOP 5: Verschiedenes 
Weihnachtsessen 2024: 

- Gerne an einem Freitag im Januar im Restaurant Lela 
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- Dr. Christian Kornek stimmt einen Termin über die Gruppe der 
Fraktionssprecher:innen ab 

 
Aus FA Bau vom 14.8.2024: 
Thema Bienensterben → Verweis in den Umweltausschuss 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 

Ein Holzschild für den Wilkens Park – so wie es der Beirat schon einmal für den Schlosspark 
finanziert hat – wäre wünschenswert. 
➔ Ortsamt erkundigt sich bei UBB 

 
Die Freunde der BSAG wurden von der Senatskanzlei nicht zum Ehrenamtstag eingeladen. 
➔ Ortsamt erkundigt sich bei der Senatskanzlei. 

 
Nachdem der Beirat erfolgreich das „Hemelinger Brauerviertel“ als Namen installiert hat, 
könnte man auch darauf hinarbeiten für die „Galopprennbahn Vahr“ einen neuen Namen zu 
finden. Uwe Jahn bittet die übrigen Fraktionen dies einmal zu erörtern. 
 
Wie geht es mit dem Rennbahngelände voran? 

- Zwischennutzung findet statt und das Gelände wird teilweise bespielt.  
- Beirat sollte sich einmal Gedanken machen, ob auf dem Gelände eine Sporthalle 

oder Parkhaus errichtet werden sollte und ggf. das Bauressort bitten nach einem 
entsprechenden Investor zu suchen. 

➔ Idee das im Regionalausschuss anzusprechen und ggf. Zech und andere dazu zu 
befragen. 

 
 
 
 
 
gez. Hermening   gez. Springer   gez. Willkomm 
Sitzungsleitung   Sprecher   Protokoll 
 


